



# Revisar el T-MEC este año, lo mejor para México: Morena

---

**ENRIQUE MÉNDEZ**

---

Con la guerra comercial empezada por Estados Unidos implica para México asumir medidas urgentes como adelantar este año la revisión del T-MEC y apurar un acuerdo en materia aduanal que frene el tráfico de fentanilo y armas, así como detener el denominado *huachicol* fiscal con la entrada ilegal de combustibles gracias a “una red todopoderosa de políticos y traficantes”, planteó el vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar.

Si bien se mantiene la continuidad del acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá, México “tiene al menos cinco grandes obligaciones” para garantizar que se mantenga la estabilidad económica.

Esto es, indicó, un acuerdo en aduanas que incremente la coordinación con esos países, construir sistemas de administración conjunta y modernizar el sistema de inspección y de recaudación fiscal en todas las aduanas con Estados Unidos.

“El propósito es erradicar la entrada de fentanilo a ese y cualquier otro país, reducir de manera

significativa el ingreso de dinero en efectivo producto del crimen y, algo que es urgente, detener la entrada de armas que provoca oleadas de violencia y un número significativo de homicidios en México.”

Además, que el Congreso apruebe una nueva ley de inversiones mixtas a fin de terminar con la figura de las asociaciones público privadas—que significó un negocio exclusivo para las empresas—, con miras a pasar a proyectos estratégicos de infraestructura a partir de la coinversión.

También, como lo prevé el T-MEC, aprobar una regulación de la competencia económica que combata monopolios, regule la preponderancia y la regulación asimétrica en los mercados de telecomunicaciones y radiodifusión, así como los de bienes y servicios mediante “una figura descentralizada, independiente, colegiada, profesional y sin conflicto de intereses”.

Ramírez Cuéllar agregó que se debe garantizar la seguridad en las fronteras, “tener un acuerdo de seguridad más firme de cooperación, no de subordinación, para combatir el crimen y hacer de México una plataforma para incrementar la relocalización de empresas e inversiones”.